





SÍNTESIS INFORMATIVA DE PRENSA **VIERNES 08 DE ABRIL DE 2022**

Solicítala al correo: jdejesus.perez@pa.gob.mx Dirección Operativa de Comunicación Social













PRIMERAS PLANAS



Inflación se ensaña con 33 millones de pobres

La tasa registrada a marzo supera las proyecciones de analistas, que prevén que los peores escenarios apunten a cerrar el año en niveles de hasta un 10%

EXCELSIOR

Validan la Ley Eléctrica; aún puede impugnarse

Corte desechó acción de Inconstitucionalidad

REFORMA

Dobla AMLO a Ministros

Salvan con 4 votos la "Lay Bartlett"

MILENIO

Corte convalida ley eléctrica, pero abre la puerta a litigios

Discusión. Sostienen Ministros los cambios que aplicó el gobierno, pese a los argumentos de quienes señalan que se frena libre mercado y transición a energías verdes; prevé Ken Salazar sinfín de amparos

La Jornada

"Constitucional" la ley eléctrica del Presidente: SCJN

"No viola tratados comerciales; se avala el papel de la CFE"



Validan reforma a Ley Eléctrica, pero siguen amparos

SCJN. No se logra en el pleno de ministros declarar la inconstitucionalidad

UNITA EL ECONOMISTA

Gana ley eléctrica de AMLO round en SCJN; se avecina lluvia de amparos

Desecha acción de inconstitucionalidad promovido por senadores





SEGUNDA ENTREGA. El ruido de las máquinas se combina con el aroma de árboles recién cortados en el nuevo trazo del Tren Maya, donde los EBTADOS | AM trabajos avanzan, pese a que no se han entregado los permisos para la obra. Ambientalistas alertan sobre la deforestación.

EL UN

EL GRAN DIARIO DE

EL DATO Bokon-combined and lay fusion

origualization en 2001 per AMLO compa la refor-ma de Peña.

Inflación se ensaña con 33 millones de pobres

La tasa registrada a marzo supera las proyecciones de analistas, que prevén que los peores escenarios apunten a cerrar el año en niveles de hasta 10%

number supplement

Frances Aganhageba terretario del Francesco la Información de la Mación en El embidados del publica supered la media de 7447% en transcriora (que afecta de 7447% en transcriora), que afecta de 7447% en transcriora, que afecta de 7447% en transcriora, de Las mados del A-1 milhorese cueltro en el transcriora del profescos.

El insertario Nacional de Estados y Georgia fa transgri informo aper que la carectión experió as expocitativas de relabilida, debidos y los alegarsos de relabilida, debidos y los alegarsos de relabilidad de facilidad de relabilidad de la composição de la carectión especial por composição de la carectión especial por composição de la carectión de la composição de la media de la portario de la composição de la composição de la media de la composição de la composição de la media de la composição de la composiçã

ENTIDADES MÁS AFECTADAS

La proyectión de lufiación hacia el ciente del presente afro-podría ser revisada a obelias de es. en asso de que entre abril: y junto baya presiones similares a

the observation on at partner relmontre del adro, considere Cabrieda Siller, directions de antidate
controllero y financion de Grupo Financiaro fisse.

Si esa presión persente hasta
finales del ocarto trimestre,
agregão es electo el fisego de que
la prespección de Inflacción genení- se acerpose a 10% orresé.

De acrosodo con los dates del
fungli, el grupo de bicace y envicios un poe precion en peorrede inspeccione de aceptane de
inspeccione de la segmenta
de attractor, bedidas y tabeco,
con un atmentre atras de
12,30% a secula meterral,

CARTERRA AZI.

Corte avala Lev Eléctrica; abre puerta a litigios: EU

Ministros consideran que no vulnera tratados internacionales, al medio ambiente ni desequilibra al sector

DIANA LASTIKI

La Supressan Corte de Justicia acede la Lay de la Industria Médida acede la Industria Médida acede la Industria Médida de la Corte del Corte de la Corte de la Corte de la Corte del Corte de la Corte del Corte del Corte de la Corte de

SANDRA ROMANDIA

Person le regalit quégair solicitus de starractos coles les licarras operación.

OPINON

BY CHEE HEIGH AND CHEE

AND AGENCY OF THE AND CHEE

AND AGENCY OF THE AND CHEE

AND CHEE CHEE

AND CHEE

A

\$20.66



■ ESPECTÁCULOS

La Doña preparó a su heredero

Luis Martinos de Arde renserta oderes Marta Potes lo instruyó po-ra raddar su legado, air esse di se store marris. (A24)

MUNDO

ONU suspende a Rusia de Conseio de DH

CULTURA.

■ METRÖPOLI

Desmontan montaña rusa de Chapultepec

Se iniciari los trabajos para desar-rrar la méruchan, que durante Sé años fue arribierra del parque de para la mentione de parque de

CNTE rompe con AMLO v lo llama neoliberal

MARIA CABADAS

DOCUMENTO DE LA CRITE

*Caracterizamos su régimen político de continuidad neoliberal. autoritario, populista y demagógico

I NACION LA4

ALERTA MUNDIAL TARGE VAJUSTAN MIERCOLES 12,144 JUEVES 32,216



VIERNES

PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL





EXPRESIONES

WORLD PRESS PHOTO 2022

EN MEMORIA

niños indigenas enterradas afuera de un internado católico. ers Canadá es la Potografía del Año. El mexicano Yasi Martínez ganó en una categoria regional por una fota sobre rituales agricolas en Guerrero (de recha). / 22

TIRAN SUS CARGAMENTOS

Mientras un trálier se impactó contre la barda de la Lifea S del Moro, sobre Circulo Marino, el d'oque entre un camido y un Metrobos en Reforma dejó 90 randos. En Costa Roca, un avior de DTL se partid a la mitad al atomair de envergencia. 7 16 y 21



GEOBAL M-C

atractivo para la

más etrectives pera camelizar Inventión Betrangera Deneta

SE WHISTOVICHING PEXCECU, TRAIS, PAKINGAN, ...

ONU saca a Rusia de su Consejo de **Derechos Humanos**



FOR ENHAGE SANCHEZ

La Asamblea General de Naciones Unidas yuspien-dio a Rama del Consejo dec a Resta del Consejo de Tirrecches Hirmannia livego de la invasión a licranta y las masacres comira civiles, sobre todo en la chidad de ducha. La resolución se aldepos con 90 venes o taxos, 25 un contra y 58 alexandar les, entre ellas las de Mexico, Iliasti. Il Salvador Imity Palessan. Al respecto, el embagador han Ramon de la

Figure a setatió que sus-pender la membresa de Resta no significa una so-hación a la guerra y ami-pico exime al gobierno de Vialibino Paín de un-fientar consecuencias un rillicas pur has acios de violencia comendos con-nas los civiles susantanes. ina his civilies uscrantance

El punto central debe "Il punto contral debe see llevir anne la finetta a quienes resultet respon-sables, no suspeniera un Estado de su pertenencia a un degano subsidiario de usta Asamblea, amo si cual, motos los estados orientenes, sin escapatim debernos rondir cuertas, bajo las relattas reglas y conforme a los mismos cateriors, subessyo,

CLOBAL LPACHNAS 30-31

CORTE DESECHÓ ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD

Validan la ley eléctrica; aún puede impugnarse

favorece a la CFE sobre los privados en la producción y distribución de energía

La Ley de la Industria Elecirti a seguital etganic hiago de que el pleno de la Seprema ers all arrest to engage etta de ocho votos necesaria para declararia inconstitucional

dec branta brometina kmái.
Esta nomia, aprobada en marzo de 2021, no impig-nada por estandoras de usa sicido inconformes por la makromia que da a la CRE sobre los privados en produc-ción y disminación de electri-cidod, estre outre parios. Aunque state de la Esta vida diferense amintos de la vida diversos amintos de la

nistros afirmaren que la ley virda diversars aminites de la reforma energenca de 2013, al alectar la lifera compene-cia en generación y comer-ciación generación y comer-ciación generación y comer-ciación de la la la comercia de a las energias limipas, podra aplicares gracias a los veces de los ministros Lecetta Otta-hió gunerose, Vasario Espá-val Mossa, Alfinado Garierros. Oras Meria y Areno Zaldivar. Sin embago, queda abor-la la peería para que más

ta la puerta para que más purticultese tipo se declarun afectados puedan solicitar un arrigano federal

amparo federat

Farm los ariculos impagnacios, que no alcantarion
mayoria y son validos, estan
el despario preferente de la
energia de la CFE, la chimiación de las subestas obligannas para la compia de morgia
al postor que ofrezca mejor
practio. Tambitós, el cambios
de modelo de costos favoraties a plantas collea y sulares, por ocro que beseficia a
las plantas mos amiguas.

OTTOMORAL PARTIES & C.

KEN GALAZAR ADVIERTE FREND A INVERSIÓN

Estados Unidos: se abre puerta a litigios sin fin

FOR ENBIQUE SANCHEZ

Linego de que la Como va-lido la ley efectiva, el su-biemo de Estados Unidos advintos disputas kejales sobre el tema, incenidum len y fueno a la lovacialia. En un pronunciamien to, el embalaria fiem Sala-zar duo que en manores

no, el embritalme Nen Sala-zar diso que, en reuniones tell'areades, el guinema de Joe Biden ha diquado cham su desen de transigo para simplisar has unorgasa han plas. Es en esse reser de cooperación y respecto que res precocupo que la Ley sia la industria Biolonica de 2021 probablemente abri-ra la praeria a linigiro sin lin", añamo el diplománco. "Las traedidas que estin ante el Poder Legistativo de Pósicio chema legisa."

de Pidatos rienen legia; tos en la competitividad de America del Norse, y

DINERO

MILLONES DE DÓLARES

n invernacione natoria cuplanates pri Miliuros comer el Liesgo e no concreteres si se syste la reforma electrica.

por ello esperantos que el marco junida o resoltante apoye la creación de una Armerio del Morse eja sen portecta de escripta lam platt agrego cobre la initiativa en el Congreso.

Experios señalaron que, co ajmobarso la reforma electrica. Mexico punhos la reprodución de aprovincia de conservar inversiones por llos arraes inversiones por llos

penhoa la oportunidad de attarr inversiones por 100 mil millimes de dotares que empresas, sobre todo de 13, operarán en los o-paratios a re-

PRINCIPAL PROGRAMS S.Y.E.

A SERCOLULUS

Herr Selecte El embalador de EU atérno and transfer the Material

MÉXICO, CON GRAN POTENCIAL VERDE

of wardonies or review soleton, assisted, prostorieron or harmonierosco.

brigadion everyges novotrice reduct-



FUNCIÓN

Discutirán reforma en Semana Santa

Olgunation premium levers to refer his execution of kines, an interescence of kines, an et premium by previous para et maticipal. J 6

ES POSIBLE ANULAR LA CONSULTA, ALERTA

INE recibió 172 quejas contra funcionarios por revocación

Durante cinco meses de organisación para la revocación de mandato, el INE recibió 172 que par tera functionarios se fialados de promover la

De ese tinal. 25 ameri-taros medidas causolares

cinco contra el Presiden-ue tros contra la Vocerta y tres contra la Jefa de Co-

En conferencia, los consejeros arletreieron la posibilidad de que el Tri-bunal Electoral anule el proceso ante el camulo de Irregularidades PRIMERA I PÁCINA 7



EL TIGRE ESTÀ SUELTO!



EXCELSIOR











A No se et el Secretario die Goberniediön sigs stando un interlocator válido y confiable para el INE. Que diga que no hay que hacerle caso al INE no solamente es inédito sino muy delicado"

turnio de los processos con mayores quejes por infracciones a las normas, en particular, cometidas por funcionarios publicos".

Advierten: anularían consulta si continúan abusos del Gobierno

til process de revocación de mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador podría amalares por el Tribuna Electoral arre la intervocación sistematicada de servidence públicas de Novembro publica de Novembro publica de Novembro del RNE. Lorenao Cóledoso.

Desde receitada la 12 que se del Roma e las recibidos 122 que los lateres por la violación a la Constitución y comense que regular la comulta, por le que se abrierem 25 precedimientos por la testimición y comense que regular la comulta, por le que se abrierem 25 precedimientos por la testimiento de recenso por la testimiento de preceso de conferencia de preceso de conferencia de preceso de conferencia de proceso de conferencia de conferencia de la proceso referencia de conferencia de la proceso referencia de conferencia de la conferencia



5 son contri AMLO

4 contra et Vocero 3 contro Shelmbearn

29 contra Gobernadores 61 contra Senadores

70 contra atros. funcionarios de gobierno

junger el amijornio de auto-seo que han ocurrido, y cho-re que la varnos a presentar el Tribural el diagnitotico de resulta consultar consultar el Tribural el diagnitotico de rela senida consultario.

"La Sola Superior tomará las decisiones correspondien-tas decisiones correspondio-tad de los actores posteose, que de avanera sistemático, reiterada, colosa y absurra-mente descarralmente unión vialuado la les ses trajas co-mo consecuencia, eventual-mente, que se decida attalar per parto de la fisia Superior este procupor, balleto.

HIR T. S. 1881 | B. B. 18 | B. B.

0 Ó R 1 12 Salvan con 4 votos la 'Ley Bartlett'

Dobla AMLO **Ministros**

Dejan con vida iniciativa eléctrica que favorece a CFE sobre las privadas

socione las privacias
mariantes paramia de que
AMLO "instruyo?" a los Miminimación un "no ma varigin
com que la ley se la lay" y da
que el Secretario de Cobernación, Adin Augunto Lápez,
visito la Certe poro esbididera
a frace de la Lay de la Indiatria Eklertrica. (L.HC), la Corte no aranio dicha incisativa
impugnado por la oposición.
Los uniterios necessarios
paramiales de la rectura la comprante
para avalar ha supercirio recestrades de la rectura legal de
morao de 2011 que favorece
a la CEE sobre las ecoperatos
privacias, impulsados por el
Procedente de los 11 ministros
afirmandos que la reforma a la
Lis velos afreceses
Sistes de los 11 ministros
afirmandos que la reforma a la
Lis velos afreceses el régirren de la las estacocasiones
de los la recturación
de caregia, y de crusición hacia energias linquias,
persentro en la Constitución
dissole 2013.

Pero cos no das suficiente,
pases se necesitadas a votos
pora irrestidar la ley.
Los ministros Vesmin Esquivel. Alfrecho Guitérnec, el
presidente Artura Zaldives
y Lorento Orda, nachasamon
los argunicas contresidos
en la irregulación de
entre
de la compra de cuerto
de la la predictiva
paramia de COSE, o de
predictivas percentos que
con
la la prociona pura la
la ley paramia de COSE, o de
predictivas percentos
de la la la
la la
la prociona percentos
de sentencia
de compra de energia el
preferente
de compra de energia el
predictiva
de costes uninas,
la compra
la contra un
la sentencia
la porta
de contra un
la prociona
la prociona
de costes un
la prociona
de costes
comprantes contra
la prociona
la prociona
de costes
contra
la prociona
de costes
contra
la prociona
la prociona
la prociona
la prociona
de costes
contrativas que

de costes
contrativas que

con
la compra de contra
la legal
de
prociona
la contra
la cont ter spat effectes penales mas begins cambio del imatalia de costo manginales, favorable, a plantas editais y odores, per son de costo unitarina, qui bemellula a plantas viajas qua tempratura de la propositio de costra unitarina, que bemellula a plantas viajas qua tempratura la inversión para con compromiso de entrega feica, que solo CFE podra semplia.

Segúis la missovita, que al final resolula decisión pará desechos la impagnación, la Constitución decisión pará desechos la internación y comito del Bistema Eléctrico Nacional (SEN), así como la imatematica y distribución, y con la lay secundaria se puedes toma medidas pera fortalecar a la CFE.

Los ministros que susana por la la Crista de la ley fueron Lais Minia Aguita; Margarita Rica Parde, Norma Piña, Juan Lais Gorreiles Alcántara y Alborno Piñas Dayán.

PÁGINA 10

PÁGINA 10



¿QUÉ SIGUE?

LA RUTA JUDICIAL

The see 200 empresses
In telem emperatus control
to type on violer is tible
competencia y promover
enlegiga suita.
Los cocos se encuentrivia
seperiutización.
To cocos se encuentrivia
seperiutización.
Proceso decembra los
amperes o emperatus
A tros casos que figurari
a to Certa.
Control encuentrio.
Se roca en alimitatorio,
chyen hasto o transieron
se violencia en alimitatorio competencia es periudira
se los control encuentrios con
presente de los Alimitatorios,
chyen hasto o transieron
se desentrada esta o transieron
por la explicación de los III
por certa de eutoriciades,
casos la CRIS. Cernase y CFS.

Y EN EL CONGRESO VAN POR MONOPOLIO

D E

Lattif Awarese all CFE, a para AMLO arquina actomis una reforma constitucional.

actorios una referenciación de constitución del .

Disece continuidade de conservación de la conservación de c



DEL AMOR AL AMAGO, Hase une semane se presum ricustime "amelicao y benefico". Ayer AMLO amenezo a por le fande el Embajador neviro tras el aval a la Ley Elec

Y una semana después ...se lanzan amenazas

Um estrumi desposte de unin-remnión que se dijo "amin-most", el Presidente Andrés Manual Lúpsia Obrades re-seló qua re advirtió a John leero, Erodiso Cimentes en el Combiso Cimentes de EL, com Erosa a reBanisto praches de la corragación en el sector eléctrico.
"Ellos salson que una son deben de intervenir i., i se lo dije al señor Eerra, may res-petivosa, cle que en Umando las Gobismus a ma permiter la corragación y el nos ventos a relixonales internacionales, vamos a tratar el sema de los Una servana después de sa

menazas

maires de serropeiro",

nos AML Cen su mañacea.

Por la tarde, una el aval

a la Ley Biserien en la Co
no, el Embajador Hen Sein
au defender las Inversiones de

empresas norteentericans.

"Das praneups que la Ley

de la Industria Illidectica de

2021 proboblemente divirida

puema al litigas sin fin, gene
rando incertifiambre y observando incertifiambre y observando.

Dijo que espernes que se

probajan las inversiones se
tandos y futuras de empresas

estadosaridenses en Méssõco

comforme a las obligaciones

del T-MECL.

Registran 32 mil casos de Covid

X I C

ric.

28 mil 163

CASOS DE "HIBRACIÓN EXTEMPORANEA" Casos que iniciaren una "a lo targo de todo

Mil 216

DEL VIRUS DE NUEVA OCURRENCIA Casos englithados on las útilmas 24 horas

PAGINA 2

TOCA INFLACIÓN MÁXIMO EN 21 AÑOS

un maximo desde febrero de 2001

TASA DE INFLACION



INICIA EL SAT DEVOLUCIONES

AZDÓSNA WASONSZ

Si untirel presental is: de-claración sinual ante el SAT

Winterland presentable in de-claraction around artie of SAT y ferre saldo a fervier, oue-de saldetine is devolucionely recibes su directo an erroriscionely recibes su directo an errorisco.

Es el care de listellante in the saldetine in the desc.

Es el care de listellante in the saldetine in the saldetine in the primer ray forma del cite adort con saldet a favore de o mil M2 person, soit de la devolución y, time delse habites descuale y, los barries en sal cuenta-hanceria.

"He empresential mantre la saldetine", commente la saldetine", commente la condition de saldetine por production de saldetine por production de saldetine production de la commente to-clas suo finalmente la declaraction de la commenta su declaraction de la commenta del la commenta de la commenta del la commenta

"No viola tratados comerciales; se avala el papel de la CFE"

"Constituciona la ley eléctrica del Presidente: SCJN

- Sigue vigente, va que no se alcanzó mayoría calificada para invalidarla
- Morena elogia el fallo: lamentable. pero lo acataremos, dice la oposición
- Autoridades de EU saben que en el Cámara para el tema las decisiones | martes el debate
- Convocan en la son nuestras: AMLO | sobre la reforma

EDUARDO MURILLO, ANDREA BECERRIL, NÉSTOR JIMÉNEZ, ROBERTO GARDUÑO, FABIOLA MARTÍNEZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y GEORGINA SALDIERNA, PRA 5

Siete ministros en contra y cuatro en favor



 La Ley de la Industria Eléctrica se mantuvo intacta, ya que no alcanzó los ocho votos en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para invalidaria por mayoria calificada. El debate de los ministros delá

claro varios temas que se discutirán en el Congreso para la reform entre ellos el pepet del Estado como garante del servicio y la posibilidad de restringir la participación privada en el mercado. Foto SCJN

Suspende la ONU a Rusia del Consejo de Derechos Humanos

- Expresa su "profunda preocupación por la crisis humanitaria en Ucrania"
- El Kremlin decide salir de esa instancia; México se abstuvo en la votación
- EU quiere llevar a juicio a Putin, pero no acepta a la Corte Penal Internacional

AGENCIAS/P20 A22

Amaga el INE con que se anule el ejercicio de revocación

- Dará informe al TEPJF sobre la "sistemática e impune" violación de reglas
- @ Consejeros electorales endurecen criticas contra funcionarios públicos

ALONSO URRUTIA/PE

México, cuarto mayor fabricante de autopartes en el mundo

 Rebasa a Alemania; facturó 94 mil millones de dólares el año pasado

REDACCIÓN / PIB.

Alcocer: en salud hav que priorizar el enfoque social

- Ssa: se mantiene a la baja la cifra de contagios diarios de coronavirus
- Rezago en el registro de 28 mil casos de 2021
- L. POYYC. GOMEZ/P10YII

MILENIO

VIERNES 8 DE ABRIL DE 2022 803.00 - ANO 23 - NÚMERO BOAL

www.milenio.com



Martin Wolf "Conexión entre Pekín y Washington marcará el futuro global" -r.18719



Enrique Serna "Brilla el cine polaco frente a bofetadas y bodrios" - 1 21



Alfredo Campos Villeda "Como ciertas especies, políticos de hoy pulen ardides de antaño"-r.2

Discusión. Sostienen ministros los cambios que aplicó el gobierno, pese a los argumentos de quienes señalan que se frena libre mercado y transición a energías verdes; prevé Ken Salazar sinfín de amparos

Corte convalida ley eléctrica, pero abre la puerta a litigios

JOSÉ A. BELMONT VADYE CORKAL

Los cambios del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador a la Ley de la Industria Eléctrica siguen vigentes, entre ellos la combición de la CFE como empresa dominante, determinó el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, resultado que en opinión del embar de Estados Unidos "abre la meetaaum sinfin de amparese".

Ningano de los 10 articulos, con sus respectivas fracciones, párrafos y porciones normativas cuestionados alcanzó la votación suficiente de ocho ministros para invalidarse, pase a argumentos como que la ley frema libre mercado y energias limpias.

Ken Salazar dijo que preocupa a Washington que la lluvia de litigios "genere incertidumbre y obstruya la inversión", esc. a v:



"Se lo dije a John Kerry" Amaga AMLO con exhibir a firmas "corruptas" de EU

PERFORMING EX-PAG &



Reforma en Semana Santa Acepta Morena nueve de 12 propuestas de la oposición

PERSONADO DARBAN-PAGS-RY 9



Debate en MILENIO Foros Mujeres, tres de cada 10 en el àrea físico-matemáticas saxon poros-racio



Echan a Rusia del Consejo de Derechos Humanos de la ONU; México se abstuvo

ADVR CORRAL TAFF, CORR THE

Juan Ramón de la Puente dijo que la expulsión nada resuelve, porque "debe estar abierto todo canal de comunicación". Pw. n Suben tiroteos y muertos Michoacán, el más violento para la Guardia desde 2019

GASPARABLA-PAGIO



Guerra y covid son detonantes de la inflación, evalúa Banxico

S. RODRÍGUEZ V K. GUZMÁN, COSC.

México se quedó por terceraño al hilo fuera del top 25 como destino atractivo de inversión extraniera directa, escs. 11 y 11 EL ASALTO A LA RAZÓN CABLOS MABÉN

Logística del acarreo vil

Las ilegalidades que precoden la consulta incluyen complicidades de líderes sindicales. vu. :

SOCIALMEN RESPONSAS



Fuerzas de seguridad de Israel buscaron casa por casa y abatieron al sujeto que abrió fuego de forma indiscriminada contra civiles en terrazas de restaurantes de la zona costera de Tel Aviv, con saldo parcial de dos muertos, en el cuarto atentado terrorista en dos semanas en ese país. ARIEL SCHALLTAR PARTE

ACELERA INFLACIÓN A 7.45% EN MARZO: LA MAYOR EN 21 AÑOS

La inflación nuevamente aceleró en marzo para ubicarse en 745 por dento a tasa anual, su meyor nivel en 21 años, ante un repunte en los energéticos, en especial el 

MINUTAS DE BANXICO

Ven riesgos de recesión si hay alza excesiva de tasas,



EL FINANCIERO

AÑO XLI Nº11087 - CIUDAD DE MÉXICO - VIERNES 8 DE ABRIL DE 2022 - SI0 M.N. - elfinanciero.com.mx

ALIANZA Bloomberg

Validan reforma a Ley Eléctrica, pero siguen amparos

DIVIDE OPINIONES

GENERA INCERTIDUMBRE LA RESOLUCIÓN

Expertos del sector energético dijeron que la resolución de la Corte sobre la LIE genera incertidumbre. La clease política se dividió. Morena celebro, en PRI hubo silencia, y en PAIN y PRD tristeza. EU anticipa litigios. — Aedección / PAGS. 4,7Y43

SCJN.

No se logra en el pleno de ministros declarar la inconstitucionalidad

Faltó sólo un voto para que el pleno de la Suprema Corte pudiera declarar como inconstitucional la reforma que hace la Ley de la Industria Eléctrica de 2021 al orden y despucho de energia parabeneficiar a la GPE respecto de generadores privados. Se desestimó la acción de inconstitucionalidad, pero se abrió paso para que los amparos cominien y eventualmente consigan de manera definitiva la suspensión de la aplicación de la ley. — Podro Brian / PÁG. 42

"La competencia económica no es absoluta, y menos en la industria eléctrica..."

ARTURO ZALDÍVAR



"... la necesidad de modificar el despacho no es en favor de todos los participantes..."

JAVIER LAYNEZ



REFORMA EN ELECTRICIDAD

Llama Morena a votar ya el dictamen

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que ya es hora de votar el dictamen de la reforma en materia eléctrica. Detalló las nueve propuestas (de las 12 que ofreció la oposición) que aceptaron para la reforma eléctrica y dijo que las otras tres están "en revisión". Ofreció diálogo y entenclimiento. Por la mañana, el presidente AMLO aclaró que "hay apertura siempre y cuando existan coincidencias". Dijo que hace falta la reforma eléctrica.

V. Chéves / D. Sentres / PAG. 44

ESCRIBEN

RENÉDELGADO

MACARIOSCHETTINO

PARLO HIRIART

LOURDES MENDOZA

EF POINT VIRTUAL

Escasez de agua ya es un tema de seguridad nacional, alertan expertos



Foro de E. Frenceso, La baja disponibilidad de ague es un terra urgente que debe travarse por tecnologia, invesión e infraestructura, dicen J PNG. 9

TEPJF PODRÍA ANULAR LA REVOCACIÓN DE MANDATO

INE, PREOCUPADO POR DESACATO A LA AUTORIDAD ELECTORAL; CÓRDOVA,



EL ECONOMISTA

eleconomista.mx

VIERVES 8 de obril del 2022

Cuidate Cuidanos Mio XXXIII - N° 8508

Fundado en 1988



En Primer

Inflación de marzo, la más alta para un mes de los últimos 21 años

· El INPP se ubicó en su nivel anual más alto de un lustro; "presiones sobre precio de almentos, agudizadas par el conflicto bélico".



es la nueva expectativa de O crecimiento del Banco Mundial para México para este año, inferior al 3% previsto en enero.

SEL ECONOMISTA #AMLOTrackingpoll Crecimiento sostenido Aurque po incomente poresco denotodo, AMIO logas fortalecer su discurso * 20 47 mirrenta su populatidad MINCHEST CONTRACTOR ALS 58.6 41.0 38.1 9 WAR 2022 8 A58 2022 Sitrocián Economio Situation de Seguridad 44.2 33.8 26.3

Lakrupckindenn

Emique Compos Suérez ●WS.TT

Finanzas

Empresas

Politica

Desecho acción de inconstitucionalidad promovida por senadores

Gana ley eléctrica de AMLO round en SCJN; se avecina lluvia de amparos

 El proceso legislativo seguirá su curso, pero la IP analizará la estrategia a seguir; vienen más de 200 amparos de inversionistas.

 El análisis y votación de la iniciativa en la Cámara de Diputados se realizará durante Semana Santa.

Tiempo de definiciones

LA DECISIÓN DE LA CORTE TENDRA REPERCUSIONES

- La energia de CFE tendrá preponderancia sobre la de privados.
- La SCJN aun debe resolver dos recursos de inconstitucionalidad.
- CFE podrá renegociar contratos de energia con independientes.
- Morena integraria nueve de 12 propuestas de oposición a la reforma.



scheramette México [...] res prescapaque la Ley de la batharia Dicerrica da 2021 goda di konenie aterira la puerta a llingtos".

La mayoria de los ministros de los ministros de la Suprema Carrier la Suprema pieros apue lo terros nomitos de la reformandel 2021 son carrier.

José Abugaba

19,982

mdd captó México en IED eléctrico de 1999 a 2021

52.5%

podría subir el costo de producción de energia en México

de EU en México

Paga GNP 9.000 millones de pasas por cevid

Turismo en estados muestro indicios de

DESARROLLO COVID-19 EN MÉXICO Y GLORAL

496'272

6'176

www.cacamera.ex El rastreador

323,508 998,571

Avance 193'578,004

dosis contra Covid-19 han sido aplicadas en el país.

eleconomista.mx

Empresas

México, fuera del Top 25 de confianza para IED global

· Par tercer año consecutivo, el país no figura en el Istado: AT Keomey

Factores que influyen en decisión de IED (%)

Françaismois regulatoria y folio de so vuestos Especiales la transfégion v de ienovoble: 15 Town y lockfolm de progo de impuestos 15 Facilities were recorded feetre y fuero del goli Fernico de decelhos de 13 Hidexis del proces 13 legel y regulatoria UNIC REC'S CHINKS IN SELECTION

"Fortaleza en el tipo de cambio será temporal"



eses niveles.

Adio Escandin.

Argentina busca ser el mayor productor de litio

 Con 12 proyector, prevé. escolar deade su actual cuarto lugar global.

300,000 toneladas alcanzaria la producción de carbonoto de litio en Argentino.

Crecen riesgos fiscales ante un PIB magro: Fitch *NI 0

Congreso revoca estatus comercial de Rusia con EU

· Allano el comisso a la Саза Вогса рага ямуча: sanciones a Mosci. *No.50





ELHERALDO. \$10



CONBIDEN DEPORTAN A22% MAS MEXICANOS P10



INVITABO

LAIROTIGE PIZ **#KENSALAZARVELITIGIOS**

CORTE ECTRICA

LOS MINISTROS DEBATIERON EL PROYECTO QUE PRESENTÓ LORETTA ORTIZ Y DA PREFERENCIA A CFE. 7 VOTARON EN CONTRA Y 4 A FAVOR

#SUBEA7.45% ENMAR20 2001 P16



CAPTURAN A PLAN DE LA SSPC P11

POR DIANA MARTÍNEZ/P4



COM PARTEN









Panorama Nacional

EU sabe que en el sector eléctrico las decisiones son nuestras: AMLO

https://www.jornada.com.mx/2022/04/08/politica/004n1pol

Las autoridades de Estados Unidos saben que en materia eléctrica las decisiones son nuestras y que no deben intervenir, dejó en claro el presidente Andrés Manuel López Obrador. En Palacio Nacional recordó que, en la pasada conversación con el enviado especial para temas de cambio climático de la Casa Blanca, John Kerry, le comentó que respondería a quienes denuncian violación al T-MEC por parte de México, porque uno de sus capítulos obliga a los gobiernos a no permitir la corrupción.

Mentirosos, revira AMLO a senadores de EU que acusan persecución desde la FGR

https://www.jornada.com.mx/2022/04/08/politica/007n1pol

El presidente Andrés Manuel López Obrador subrayó que no tiene ninguna vinculación más que de respeto con el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, y llamó mentirosos y desinformados a los cuatro congresistas estadunidenses –del Partido Demócrata– que advirtieron sobre el uso de la FGR para persecuciones políticas.

Validan la ley eléctrica; aún puede impugnarse. Corte desechó acción de inconstitucionalidad

https://www.excelsior.com.mx/nacional/validan-la-ley-electrica-aun-puede-impugnarse-corte-desecho-accion-de-inconstitucionalidad

La Ley de la Industria Eléctrica seguirá vigente luego de que el pleno de la Suprema Corte no alcanzó la mayoría de ocho votos necesaria para declararla inconstitucional.

Esta norma, aprobada en marzo de 2021, fue impugnada por senadores de oposición inconformes por la preferencia que da a la CFE sobre los privados en producción y distribución de electricidad, entre otros puntos.

Aunque siete de los 11 ministros afirmaron que la ley viola diversos artículos de la reforma energética de 2013, al afectar la libre competencia en generación y comercialización, y la preferencia a las energías limpias,







podrá aplicarse gracias a los votos de los ministros Loretta Ortiz Ahlf (ponente), Yasmín Esquivel Mossa; Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Arturo Zaldívar.

SRE reitera que sí existe interés de concretar ruta aérea Qatar-México

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sre-reitera-que-si-existe-interes-de-concretar-ruta-aerea-gatar-mexico/1508571

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) reiteró que sí existió un interés por parte del presidente de Qatar Airways, el señor Akbar Al Baker, de concretar una ruta Qatar-México, particularmente al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Luego de que este jueves "un vocero" de la aerolínea negará tal intención de iniciar operaciones en nuestro país, la Cancillería recordó que el pasado 26 de marzo, en el marco de la gira que emprendió el secretario Marcelo Ebrard por Medio Oriente, asistió al Doha Forum, en Doha, que fue inaugurado por el Emir Tamim bin Hamad Al Thani.

Revocación sería un "exitazo" si más de 20 millones de votantes participan: Monreal

https://www.milenio.com/politica/revocacion-exitazo-20-millones-votan-monreal

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, consideró como un "exitazo" que más de 20 millones de votantes participen este domingo en el ejercicio de revocación de mandato el cual se realizará por vez primera en el país. "Lo óptimo serían 15 millones, lo moderado 10 y lo extraordinario arriba de 20, sería un exitazo, pero yo estimo que entre 15 y 18 millones será la votación", subrayó. En entrevista, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), anunció que su voto será a favor de que Andrés Manuel López Obrador continúe como Presidente de la República.

Aceptan 9 de 12 puntos de Oposición para reforma eléctrica https://www.reforma.com/aceptan-9-de-12-puntos-de-oposicion-para-reforma-electrica/ar2381649

Los grupos parlamentarios de Morena, PVEM y Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados aceptaron 9 de los 12 puntos que condicionó la Oposición para votar a favor de la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo federal. Sin una propuesta de redacción en mano, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, festejó que haya apertura para







aceptar las propuestas de la Oposición, pero dejó sin respuesta los temas de fondo sobre el otorgamiento de permisos y la autonomía de los órganos reguladores.

Denuncian proceder de Gertz ante el FBI

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-proceder-de-gertz-ante-el-fbi

Alonso Castillo Cuevas, hijo de Alejandra Cuevas Morán —acusada por Alejandro Gertz Manero de "homicidio doloso por omisión de auxilio" en agravio de Federico Gertz y quien fue liberada por la SCJN—, aseguró que como ciudadano estadounidense acudió ante el Departamento de Estado y el FBI de Estados Unidos a denunciar el proceder del titular de la FGR. "Hace unos meses hablé con el FBI, le di toda la información de Alejandro Gertz; también me comuniqué con el Departamento de Estado y contacté con mis representantes locales en el estado en el que vivo en EU".

Difieren otra vez audiencia en caso Collado

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/difieren-otra-vez-audiencia-en-caso-collado La audiencia de imputación de pruebas contra tres exabogados de Juan Collado y un exasesor financiero de Grupo Afirme, acusados por la Fiscalía General de la República (FGR) por los delitos de tráfico de influencias, extorsión y asociación delictuosa, se difirió por tercera ocasión.

Advierten: anularían consulta si siguen abusos de Gobierno

https://www.reforma.com/advierten-anularian-consulta-si-siguen-abusos-degobierno/ar2381680?v=5

El proceso de revocación de mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador podría anularse por el Tribunal Electoral ante la intervención sistematizada de servidores públicos de Morena, advirtió el presidente del INE, Lorenzo Córdova. Desde noviembre a la fecha se han recibido 172 quejas por la violación a la Constitución y normas que regulan la consulta, por lo que se abrieron 25 procedimientos por el uso indebido de recursos públicos.

Inflación se ensaña con 33 millones de pobres

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/inflacion-se-ensana-con-33-millones-de-pobres

El mes pasado la inflación superó las expectativas de analistas económicos, al seguir su carrera ascendente y llegar a 7.45% a tasa anual, su mayor incremento en más de 20 años, de acuerdo con datos publicados por el Inegi.







Sin embargo, la carestía fue más grave en 21 entidades cuyo aumento de precios se ubicó arriba de la media nacional, impulsado por el alza de alimentos. Dichas entidades concentran a 75 millones de habitantes, que representan 60% de la población total, de los cuales 33.3 millones se encuentran en pobreza y son los más afectados por la creciente inflación.

Reforma eléctrica abrirá puerta a litigios sin fin. - Salazar

https://www.reforma.com/reforma-electrica-abrira-puerta-a-litigios-sin-fin-salazar/ar2381653?v=6

El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, advirtió que tras validarse en la Suprema Corte la Ley de la Industria Eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador se abre la puerta a litigios sin fin en el sector. "Nos preocupa que la Ley de la Industria Eléctrica de 2021 probablemente abrirá la puerta a litigios sin fin, generando incertidumbre y obstruyendo la inversión", dijo el Embajador.

Expulsión de Rusia de consejo de la ONU no es solución al conflicto en Ucrania: México

https://www.milenio.com/politica/expulsion-rusia-onu-soluciona-conflicto-ucrania-mexico Tras abstenerse de la votación que terminó por expulsar este jueves a Rusia del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), México aseguró que tal medida no conseguirá una solución al conflicto armado que ese país enfrenta con Ucrania desde mediados de febrero, y que tiene a la comunidad internacional en vilo.







Trascendidos

Bajo Reserva

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/hacienda-pagara-boletos-para-six-flags

Nos cuentan que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) alista la billetera para pagar cientos de miles de pesos en entradas para Six Flags. Según nos detallan, pese al discurso reiterado de austeridad, la dependencia emitió la convocatoria de un estudio de mercado para la adquisición de hasta mil 300 boletos de entrada a ese parque de diversiones en el sur de la Ciudad de México para el Día del Niño, el 30 de abril. Nos hacen ver que, teniendo como referencia el gasto que se hizo en 2020, Hacienda pagará más de medio millón de pesos en estas entradas. A veces las prioridades presupuestales resultan un poco confusas para los observadores fuera del gobierno. Tal vez Hacienda tenga explicaciones que convenzan a tirios y troyanos. ¿Será?

Templo Mayor

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-08/op224352

ES CURIOSO: el Presidente amenazó a la Suprema Corte de que no le salieran "con el cuento de que la ley es la ley". Si no hubiera tenido ese desplante, hoy Andrés Manuel López Obrador podría presumir el triunfo que le concedieron los ministros.

SIN EMBARGO, al rebajar a un capricho personal el cumplimiento de la ley, el mandatario rebajó su preciada investidura y, de paso, le quitó lustre a esta victoria legal. Como sea, la Ley de la Industria Eléctrica se salvó de la acción de inconstitucionalidad... pero seguirá siendo impugnada jurídicamente. EXISTEN más de 4 mil solicitudes de amparo en su contra y la decisión de la SCJN no revoca las sentencias ya dictadas, ni las suspensiones definitivas ya otorgadas. Además, dado que la mayoría de los ministros declaró inconstitucionales varios artículos, se podrán interponer nuevos amparos.







Trascendió

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1335

Que las múltiples reuniones entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, parecen no tener un resultado satisfactorio para ninguna de las partes, porque ambos, "con todo respeto a las soberanías", traen discursos distantes un día sí y otro también, como ayer mismo, cuando a 24 horas de su última cita, el mandatario amagó con balconear corruptelas de algunas empresas de país vecino y el diplomático anticipó una lluvia de amparos contra la reforma eléctrica.







COLUMNAS

Carlos Loret de Mola El corrupto es usted

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-corrupto-es-usted

El presidente lleva varias semanas obsesionado con cuánto gano y qué tengo. Lo hace porque no puede explicar cómo su hijo se volvió millonario de la noche a la mañana sin trabajar. Pero en el camino, me calumnia, porque dice que lo que tengo es fruto de la corrupción. Mire, presidente, sé que usted esto no lo entiende muy bien, pero se llama trabajo.

Mario Maldonado

El fiscal Gertz, entre tinieblas

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-fiscal-gertz-entre-tinieblas

Al fiscal Alejandro Gertz Manero se le siguen complicando las cosas y, por el contrario, ha aumentado la presión para que deje su cargo ante lo que es considerado en México y en Estados Unidos como un uso faccioso de la Fiscalía General de la República (FGR). Este jueves fue un día clave para la FGR en cuanto a la batalla que libra en contra del exconsejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra. Gertz Manero había asegurado que encarcelaría a los abogados que presuntamente forman parte de un grupo que se dedicó a extorsionar a empresarios y políticos en su nombre. Sin embargo, el caso se le volvió a escurrir entre las manos.

Sergio Sarmiento La incertidumbre

https://www.reforma.com/la-incertidumbre-2022-04-08/op224354

"Cuando las leyes son claras y precisas, la función del juez no consiste más que en comprobar un hecho". Cesare Beccaria

Quizá lo más lamentable de la decisión de la Suprema Corte sobre la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) es que deja el tema en indefinición. En lugar de un fallo que genere reglas claras, tenemos incertidumbre. Siete de los 11 ministros consideraron que algunas disposiciones fundamentales de la LIE son inconstitucionales; pero como no se alcanzó una mayoría calificada de ocho, la Corte no declaró la inconstitucionalidad.







Carlos Marín

Logística del acarreo vil

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/logistica-del-acarreo-vil La infraestructura de la tramposa consulta de revo-rati-ficación que se realizará pasado mañana chapalea no solo en la ilegalidad, la insensatez y la manipulación, sino en usos y costumbres que exhiben a los cuatroteístas más que iguales y peores a "los de antes", por más que alardeen de lo contrario.

Joaquín López-Dóriga

Yo no

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/yo-no

Los sobrevivientes de la pandemia no perdimos dos años de vida, los ganamos. Florestán

El domingo será la madre de todos los ensayos electorales de cara a la sucesión presidencial de 2024. El proceso en ruta a la consulta de revocación de mandato ha estado marcado por la violación generalizada a la norma constitucional que promovió el presidente López Obrador y aprobó Morena en diciembre de 2019, siguiendo su instrucción.

Enrique Quintana

¿Quién ganó y quién perdió en la Corte ayer?

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/08/quien-gano-y-quien-perdio-en-la-corte-ayer/

A la hora que usted esté leyendo este texto, probablemente el presidente López Obrador esté celebrando en la conferencia mañanera el hecho de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no pudo declarar ayer inconstitucionales las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica promulgadas en marzo del 2021. ¿Significa esto que ya ganó la partida la Presidencia de la República y la legislación ya se aplica? No. Falta todavía un trecho largo.

Darío Celis

Miente como respira

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/08/miente-como-respira/ ERAN LOS PRIMEROS días de octubre de 2018. Se realizaba la reunión nacional de procuradores en la ciudad de Oaxaca.







En la oficina del entonces encargado de despacho de la PGR, Alberto Elías Beltrán, se valoró prudente invitar a la próxima secretaria de Gobernación, la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero. Desde su arribo se dispuso de un grupo protocolario que la recibiría, además del equipo de logística y seguridad. Y así fue.

Raymundo Riva Palacio Enojado y mentiroso

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/04/08/enojado-y-mentiroso/

Nadie puede perder la capacidad de asombro frente al presidente Andrés Manuel López Obrador. Cuando uno cree que ya no puede profundizar más un conflicto, acelera y lo logra. Su incontinencia beligerante es asombrosa, así como su inagotable capacidad para pelearse con todo el mundo, literal, todo el tiempo. No hay escalas para López Obrador. Es igual Joe Biden que Eugenio Derbez, Arturo Zaldívar que el gobierno de España, Lorenzo Córdova que el Parlamento europeo. En su cabeza no hay una estructura jerárquica, sino un potaje de emociones.

Martha Anaya

Gana AMLO, respira Ley Eléctrica

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/8/gana-amlo-respira-ley-electrica-394323.html

Con trabajos --y aún en medio de confusiones en el voto de un par de ministros-, pero la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) logró sobrevivir. Cuatro ministros de la Suprema Corte evitaron que se declarara inconstitucional, favoreciendo así a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) frente a las empresas privadas.

Que con esa votación las empresas que tramitaron amparos todavía tienen oportunidad de ganarlos, sí. Pero sin duda estamos ante la más importante muestra de poder político frente al poder económico en este gobierno (más importante que la del aeropuerto, sin duda).







Julio Hernández López Astillero

https://www.jornada.com.mx/2022/04/08/opinion/008olpol

Cuatro ministros de la Corte confirmaron la validez constitucional de la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el presidente López Obrador y aprobada en marzo de 2021 por el Congreso de la Unión.

Siete ministros votaron en contra, lo cual es significativo, pero en aritmética judicial basta una tercera parte de los votos posibles (cuatro de 11) para rechazar una acción de inconstitucionalidad como la que habían hecho el gobierno entonces priísta de Colima, la Comisión Federal de Competencia Económica y 46 senadores de oposición, entre ellos los coordinadores de bancadas: Miguel Ángel Osorio Chong (PRI), José Bermúdez Méndez (PAN), Miguel Ángel Mancera (PRD) y Dante Delgado (MC), además del independiente Emilio Álvarez Icaza.

Enrique Galván Ochoa Dinero

https://www.jornada.com.mx/2022/04/08/opinion/006oleco

El jueves, la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó en ajustada votación los recursos de senadores de oposición y de la Comision Federal de Competencia Económica que solicitaron declarar inconstitucional la ley sobre electricidad del presidente López Obrador, a fin de favorecer a empresas privadas nacionales y extranjeras. Pero está pendiente la madre de todas las batallas en el Congreso, que en los próximos días deberá votar un proyecto de reforma constitucional, también promovido por López Obrador. ¿Estás de acuerdo con su reforma eléctrica? Este es el tema del sondeo de esta semana. Los resultados aparecen en la gráfica.







Procuraduría Agraria

Los ejidatarios de Ucú denuncian el despojo de tierras

https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/4/8/los-ejidatarios-de-ucu-denuncian-eldespojo-de-tierras-312414.html

Yucatán, Mérida. - "No todas las adquisiciones de terrenos ejidales son ilegales, pero muchas son inmorales porque quienes las realizan se aprovechan de los propietarios, que ven malbaratado y perdido su patrimonio por necesidad o por ignorancia", señaló Jesús Alberto Campos Núñez, jefe distrital número 8 del Consejo Nacional Mexicano de Pueblos Originarios, Comunidades Indígenas y Afromexicanas.

Esto lo dijo en una reunión con ejidatarios de Ucú, a la que invitó a la prensa, que presentaron una denuncia ante la **Procuraduría Agraria** (PA) por el presunto despojo de tierras a manos de un empresario que se ostenta como representante legal de ese ejido.

Revisará federación exigencia de ejidatarios para ser indemnizados

https://www.adiario.mx/juarez/revisara-federacion-exigencia-de-ejidatarios-para-ser-indemnizados/

Chihuahua, Ciudad Juárez. - Los ejidatarios, dijo, pidieron la intervención del Presidente de la República durante una reunión para pedirle que se haga justicia y que se les otorguen las indemnizaciones que les corresponden por la expropiación de la carretera que actualmente se construye, que conectará a Samalayuca con el Puente Internacional Guadalupe-Tornillo. Loera de la Rosa comentó que, después de escucharlos, acordaron que para la próxima semana se volverán a reunir, ahora en la ciudad de Chihuahua con el titular de la **Procuraduría Agraria** y con el Registro Agrario Nacional, para buscar la manera de agilizar los trámites y dar una solución justa.

Runrunazos

https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-adeudo-del-cobaez-equivale-a-tres-anos-de-nomina-para-sus-pensionados/

Zacatecas. - Confesó el encargado de Alumbrado Público de Jerez, Raúl Correa, que usó herramienta y un vehículo oficial para instalar luminarias en el municipio de Tabasco. A Correa lo cacharon en la jugada y ahora dice estar dispuesto a asumir su responsabilidad.







Por cierto, en Tabasco han señalado nepotismo en el equipo de Gilberto Martínez, pues este hizo delegado de la Procuraduría de la Defensa del Menor a un tío de la regidora Ofelia Camacho. Gilberto nunca presentó una terna para el puesto. Fue un dedazo del expriísta. **Francisco Arcos Pancho Donas de Cuauhtémoc es de los alcaldes que tienen más comunicación directa con su población. Ayer celebró la detención, por parte de la Policía Estatal, de un menor que se había robado varios vehículos en el municipio y pidió a los afectados ir a la policía local a recuperar sus pertenencias. * Hay quejas de hostigamiento laboral en la **Procuraduría Agraria**. Quienes se quejan alegan que el procurador Francisco Pérez Compeán tiene trato preferencial con una o dos trabajadoras, y con el resto es autoritario y déspota.

LA PROCURADURÍA AGRARIA COMO PUNTA DE LANZA PARA LA IMPOSICIÓN DEL CORREDOR INTEROCEANICO

https://www.activista.press/la-procuraduria-agraria-como-punta-de-lanza-para-la-imposicion-del-corredor-interoceanico/

Oaxaca. - Relata que el sábado 26 de marzo de 2022, representantes de la comunidad indígena de Puente Madera sostuvieron una reunión con Rafael Marín Mollinedo titular del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), Gonzalo Villalobos López representante de la **Procuraduría Agraria** en el Estado de Oaxaca, Lila Rodríguez Villanueva jefa de residencia de la Procuraduría Agraria en Tehuantepec, "reunión llevada a cabo después de tanta insistencia por parte de la Procuraduría Agraria, después de varias horas de discusión repetían dos preguntas ¿cuál era el motivo de nuestra inconformidad? ¿por qué nos oponíamos al desarrollo de San Blas Atempa y del Istmo de Tehuantepec?, a lo que nosotros como portavoces de los acuerdos en Asamblea, respondimos:







Sector Agrario

DOF: 08/04/2022

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648455&fecha=08/04/2022

PROYECTO de Norma Oficial Mexicana PROY-NOM-014-ASEA-2022, Especificaciones de protección al medio ambiente para la Construcción y Mantenimiento de Pozos para la Exploración y Extracción de Hidrocarburos en Zonas Agrícolas, Ganaderas y Eriales, fuera de Áreas Naturales Protegidas o terrenos forestales (cancela y sustituye a la NOM-115-SEMARNAT-2003, Que establece las especificaciones de protección ambiental que deben observarse en las actividades de perforación y mantenimiento de pozos petroleros terrestres para exploración y producción en zonas agrícolas, ganaderas y eriales, fuera de áreas naturales protegidas o terrenos forestales).

SE CONCEDE AMPARO A COMUNIDAD INDÍGENA MAYO-YOREME PARA QUE SEMARNAT REALICE CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA SOBRE EL PROYECTO DE LA PLANTA DE AMONIACO EN TOPOLOBAMPO, SINALOA

https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=6844

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación concedió un amparo a la comunidad indígena mayo-yoreme para que no se les excluya ni se les prive de su derecho a emitir las opiniones a través de la consulta previa, libre e informada respecto de una decisión estatal que incide en su territorio y en los ecosistemas que ahí se encuentran.

Sedatu implementa plan integral de desarrollo urbano en municipios aledaños al AIFA

https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-implementa-plan-integral-de-desarrollo-urbano-en-municipios-aledanos-al-aifa

Ciudad de México. - El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, informó que se implementa un plan integral de desarrollo urbano en municipios colindantes al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con una inversión de más de 3 mil millones de pesos (mdp). Al participar en la conferencia matutina presidencial, Meyer Falcón informó que través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), se han realizado 76 proyectos en la Zona

Motolinía 11, Centro C.P. 06000, Ciudad de México www.gob.mx/pa







Metropolitana del Valle de México en beneficio de más de un millón 800 mil personas y se han generado casi 30 mil empleos directos.

Por obras de Tren Maya, deforestación avanza en la selva

https://www.eluniversal.com.mx/estados/por-obras-de-tren-maya-deforestacion-avanza-en-la-selva

Quintana Roo, Playa del Carmen. - Las retroexcavadoras no paran y aceleran la deforestación de la selva para abrir paso al Tramo 5 del Tren Maya.

El ruido de las máquinas se combina con el aroma de árboles recién cortados que se percibe en la brecha que corre por el nuevo trazo —selva adentro—, que cruza avenida Juárez, en Playa del Carmen, municipio de Solidaridad.

AIFA detonará crecimiento de un millón de habitantes y 245 mil viviendas

https://www.milenio.com/politica/aifa-detonara-crecimiento-poblacion-viviendas-zona-sedatu

Ciudad de México. - El Secretario de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón, aseguró que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ayudará al crecimiento y desarrollo urbano de un millón de habitantes en el Estado de México, así como en la construcción de 245 mil viviendas en zonas aledañas. En La Mañanera, explicó que la terminal aérea ayudará al desarrollo regional de ocho municipios, en los que habitan 1.6 millones de habitantes, de los cuales el 40 por ciento se encuentra en situación de pobreza y marginación alta, pues siete de cada 10 pobladores tienen que viajar por más de dos horas para llegar a sus centros de trabajo.

Los permisos de obra aún no se presentan

https://www.eluniversal.com.mx/estados/los-permisos-de-obra-aun-no-se-presentan Quintana Roo, Playa del Carmen. - El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) no ha exhibido las autorizaciones en materia de impacto ambiental ni de cambio de uso de suelo en terrenos forestales que amparen los trabajos de tala y desmonte de la selva en el Tramo 5 del Tren Maya, las cuales deben ser emitidas por la Secretaría de Medio Ambiente (Semarnat), de acuerdo con información del gobierno municipal de Solidaridad.







Abre minera proceso judicial contra Semarnat para rectificar permiso en Oaxaca; bajó de 12 a 2 años

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/abre-minera-proceso-judicial-contra-semarnat-para-rectificar-permiso-en-oaxaca-bajo-de-12-2

Oaxaca, San José del Progreso. - La Compañía Minera Cuzcatlán inició un proceso judicial para que se anule o rectifique el documento en el que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) informa que cometió un error tipográfico en la Manifestación de Impacto Ambiental original (MIA), en la que otorga una ampliación de 12 años para la operación de la empresa, ya que en realidad se trató de una ampliación de dos años.

Cabe mencionar que el alcalde de Tizimín sostuvo recientemente una reveladora reunión con personeros quintanarroenses entre los que se encontraba la propietaria del hotel Las Nubes, tía política de los Patrón Laviada

https://infolliteras.com/2022/04/07/cabe-mencionar-que-el-alcalde-de-tizimin-sostuvo-recientemente-una-reveladora-reunion-con-personeros-quintanarroenses-entre-los-que-se-encontraba-la-propietaria-del-hotel-las-nubes-tia-politica-de-lo/

Yucatán. - A fines del anterior gobierno municipal de Tizimín se descompuso la bomba de agua que alimenta a la población yucateca de El Cuyo. El gobierno municipal envió una bomba que nunca sirvió de reemplazo. La solución la tuvieron que encontrar hoteleros locales. Pasaron la charola entre ellos y compraron una bomba de agua para el pueblo. Que es la que está funcionando al día de hoy cuando el nuevo gobierno municipal encabezado por el alcalde Pedro Couoh Suaste no ha podido mejorar ningún servicio, pero eso sí, ha entregado permisos de construcción como pan caliente en el puerto pesquero yucateco, el que va rápidamente en la misma dirección del vecino Holbox, destino de moda hasta hace poco tiempo en el vecino estado de Quintana Roo, saturado de basura y aguas negras.

¿Por qué proteger las Áreas Verdes Urbanas?

https://www.zonadocs.mx/2022/04/07/por-que-proteger-las-areas-verdes-urbanas/

Jalisco. - Entre las organizaciones que acompañan a Idea están la Red Metropolitana de Parques, Áreas Verdes, Cerros, Barrancas y Ríos, CANOPEA A.C., así como el Cuerpo Académico Reformas Estructurales del Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de Guadalajara,







quienes en conjunto presentaron dicha iniciativa ciudadana con la intención de legislar por el derecho humano al medio ambiente.

Contaminación de mina está documentada: Wilson

https://diariodelyaqui.mx/agricola/contaminacion-de-mina-esta-documentada-wilson/56722

Sonora. - Ejidatarios de El Maquipo y El Sombrerito, de Álamos, contrataron una agencia que les producirá un documental sobre la contaminación por cianuro causada por la minera canadiense Corner Bay Panamerican Silver, a fin de difundir este caso a nivel nacional, en "La Mañanera", e internacionalmente. José Irene Wilson Antelo, representante de El Sombrerito, afirmó que, lejos de disminuir, la contaminación aumenta cada vez más, poniendo en riesgo los mantos freáticos y ecología en general, pero sobre todo la salud de miles de habitantes de esos y otros poblados aledaños.

Empuja rubro del papel pactos de reciclaje, por 4% en 2022 e inflación y NOM 001 retos

https://periodicocorreo.com.mx/camara-del-papel/

El 16 de marzo hubo asamblea en la Cámara del Papel. Asumió la presidencia Antonio Sánchez García, ejecutivo de Copamex quien relevó de Martín Rincón Arredondo de Bio Pappel.

El escenario no luce fácil. Simplemente la NOM 001 de desechos del agua aprobada por Semarnat de María Luisa Albores implica fuertes desafíos por las inversiones a realizar ¿vendrán muchos amparos del rubro? Sánchez García dice que dependerá de cada compañía.

El negocio lo conforman 21 compañías que operan 75 factorías y da 75,000 empleos. Significa el 1.1% del PIB industrial y 2% del manufacturero con una capacidad instalada de 7.6 millones de toneladas en papel y 471,000 toneladas para celulosa.







Cartones



SIN DIVISIÓN DE PODERES













Consultar fechas anteriores Dirección Operativa de Comunicación Social

